

La Bible, Parole de Dieu pour aujourd'hui

DÉROULEMENT

Voici un gros livre qui s'appelle la Bible. Il a été écrit il y a très très longtemps. Il nous raconte plein d'histoires. Découvrons ensemble ce qu'il y a à l'intérieur.

EXPÉRIMENTER

Dans ma Bible qu'est-ce qu'il y a ?

- Dire et jouer la comptine *Dans ma Bible qu'est-ce qu'il y a ?* en sortant tour à tour les personnages de la Bible (cf. <https://www.youtube.com/watch?v=fC1RS2xCg8A>)

INTÉRIORISER

Dans la Bible, Dieu parle aux hommes

S'approprier l'expérience par des activités, au choix :



Jouer avec la comptine pour la mémoriser : disposer les personnages (cf. encadré «À prévoir» plus bas) devant le groupe, et chanter de nouveau la comptine. Inviter à retrouver le personnage cité et à le remettre dans la Bible.



Installer des livres de toutes les tailles et couleurs sur une table, dont plusieurs bibles (grosses et petites, illustrées ou non). Jouer à retrouver les bibles parmi les livres.



Choisir un lieu dans la pièce et l'aménager pour y déposer la Bible.



Réaliser ou reprendre le livre coffre à trésors (cf. Site Internet). Colorier ou dessiner son ou ses personnages préférés de la Bible et les mettre dedans.

RASSEMBLER

Seigneur, tu nous parles

Créer un climat de recueillement, par exemple :

- Se rassembler autour de la Bible et des personnages : « La Bible raconte des histoires de rencontres entre Dieu et les hommes et toutes les merveilles que Dieu a faites dans leurs vies. »
- Chanter *Chantons pour Dieu, Alléluia*.
- Prier : « Seigneur, quand nous lisons la Bible, nous savons que tu nous parles. Tu es là avec nous. »

À prévoir

- ✓ CD 1 : piste 7 *Chantons pour Dieu, Alléluia*
- ✓ Les illustrations (télécharger le document PDF)
- ✓ La fiche de la comptine (télécharger le document PDF)
- ✓ Site Internet : fiche *Livre coffre à trésors*
- ✓ Des livres et des bibles de toutes tailles et couleurs

POUR SUIVRE...

Je respecte les consignes, p. 10

Jonas écoute la Parole de Dieu, p. 19

Acclamons Jésus, la Parole de Dieu !, p. 34

Carnet 5 ans et +

*J'explore les Trésors de Dieu
Prier avec un texte biblique*

DÉMARCHE

- Découvrir que la Bible est à la fois un livre et la Parole de Dieu
- Présenter cette Parole de Dieu comme un repère pour les hommes

La Bible est un livre qui rapporte la rencontre de Dieu et des hommes. Par la comptine, adultes et enfants entrent dans la Bible et découvrent ce qu'elle raconte. Par les différentes activités, ils perçoivent également qu'elle est plus qu'un livre, elle fait entendre la Parole de Dieu donnée aux hommes. Chacun peut accueillir la Parole de Dieu comme un repère, un guide pour vivre.

REPÈRES

La Bible est une bibliothèque composée de 73 livres. Ces livres ont été écrits en araméen, en hébreu ou en grec entre 1 000 av. J.-C. et 100 ap. J.-C. Leurs auteurs sont des juifs, vivant dans la région du Proche-Orient. Inspirés par Dieu, les textes racontent des faits historiques et des histoires imagées qui révèlent et illustrent la relation d'amour entre Dieu et les hommes. La Bible se compose de deux grandes parties : l'Ancien Testament, qui raconte la relation d'Alliance entre Dieu et le peuple hébreu (les Juifs), et le Nouveau Testament qui rapporte la vie de Jésus-Christ, le fils de Dieu, et des premiers chrétiens. Lorsque les chrétiens lisent la Bible, prient avec, la méditent et la mettent en pratique, ils entendent la Parole de Dieu. Mais avant d'être un livre ou des mots, la Parole de Dieu est quelqu'un : Jésus-Christ. Par toute sa vie, ses Paroles et ses actes, Jésus a incarné la Parole de Dieu. Par lui, c'est Dieu lui-même qui s'adresse aux hommes.

Il existe aujourd'hui plus de 400 traductions complètes de la Bible, éditées dans tous types de formats. La Bible est le livre le plus vendu au monde avec plus de 50 millions d'exemplaires par an. De nombreuses adaptations sont faites, sur différents supports, pour tous types de public.

Et nous, les adultes ?

« Lisons l'Évangile, un peu chaque jour. Ainsi nous apprendrons à vivre l'essentiel : l'amour et la miséricorde. » (Tweet du pape François, 13 mai 2014.) « Que pensons-nous de ce tweet du pape François ? Rechercher des phrases de l'Évangile et en choisir une qui peut nous guider dans notre vie. »